



Ensayo

Nombre del alumno: Jesús Antonio Gómez González

Nombre del tema : Tema 4.11 . La era de la unidad nacional 1939-1945 página 115 a 119

Parcial :1

Nombre de la materia : Historia y sociedad

Nombre del profesor: Viridiana López Sánchez

Nombre de la licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre :2

Lugar y Fecha de elaboración

Pichucalco Chiapas, 4 de abril del 2025

INTRODUCCIÓN

El periodo comprendido entre 1939 y 1945 en México, bajo la presidencia de Lázaro Cárdenas, fue un periodo de transición y adaptación para el país. La Revolución Mexicana, que había concluido con la victoria del pueblo y la instauración de un nuevo orden social, se enfrentaba a la necesidad de consolidar sus logros en un contexto global marcado por la Segunda Guerra Mundial. El gobierno de Cárdenas, consciente de la profunda división social que había provocado su propio gobierno, se vio obligado a moderar su rumbo y buscar una unidad nacional que permitiera afrontar los desafíos internos y externos que se avecinaban.

La Era de la Unidad Nacional en México: 1939-1945: Una Búsqueda de Equilibrio en un Mundo en Guerra

El periodo comprendido entre 1939 y 1945 en México, bajo la presidencia de Lázaro Cárdenas, fue un periodo de transición y adaptación para el país. La Revolución Mexicana, que había concluido con la victoria del pueblo y la instauración de un nuevo orden social, se enfrentaba a la necesidad de consolidar sus logros en un contexto global marcado por la Segunda Guerra Mundial. El gobierno de Cárdenas, consciente de la profunda división social que había provocado su propio gobierno, se vio obligado a moderar su rumbo y buscar una unidad nacional que permitiera afrontar los desafíos internos y externos que se avecinaban.

Un País Dividido:

La década de 1930 había sido un periodo de profundas transformaciones en México. La Revolución Mexicana había dejado un legado de cambios radicales, pero también de tensiones y divisiones. El gobierno de Cárdenas, con su política de izquierda, había impulsado la reforma agraria, la nacionalización de la industria petrolera y una mayor participación del Estado en la economía. Estas medidas, aunque populares entre las clases trabajadoras, habían generado una fuerte oposición entre los sectores conservadores y católicos, que veían amenazados sus intereses y privilegios.

La inflación, la fuga de capitales y los conflictos con grupos otrora cercanos al gobierno, como la Iglesia Católica, habían generado un clima de inestabilidad económica y social. La oposición, que se había ido fortaleciendo durante el periodo cardenista, se organizó en torno a figuras como el general Juan Andreu Almazán, quien se convirtió en el principal rival de Cárdenas en las elecciones de 1940.

Un Mundo en Guerra:

El panorama internacional se caracterizaba por una creciente tensión y conflicto. La Segunda Guerra Mundial, que había comenzado en 1939, se expandía por Europa y Asia, y amenazaba con arrastrar a otros países al conflicto. Este contexto sombrío influyó en la política interna de México, impulsando la búsqueda de una unidad nacional para enfrentar los desafíos globales.

La Política Exterior de Cárdenas:

La política exterior de Cárdenas se caracterizó por un acercamiento a la Unión Soviética y a Estados Unidos, lo que generó inconformidad en algunos sectores que veían con recelo estas alianzas. Cárdenas, consciente de la importancia de la cooperación internacional para enfrentar la guerra, buscó fortalecer las relaciones con las principales potencias, buscando apoyo para la defensa del territorio nacional y la posición militar de México en el continente americano.

CONCLUSIÓN

La era de la unidad nacional en México fue un periodo de transición y adaptación para el país. El gobierno de Cárdenas, consciente de la profunda división social que había provocado su propio gobierno, se vio obligado a moderar su rumbo y buscar una unidad nacional que permitiera afrontar los desafíos internos y externos que se avecinaban. La Segunda Guerra Mundial, aunque no se vio directamente involucrado en las operaciones militares, se unió a la lucha contra el fascismo y el nazismo, brindando apoyo logístico y económico a los aliados

BIBLIOGRAFÍA

En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.

En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.